



Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 30.03.2011

22.03.11

Zunehmender Bahn- und Güterverkehrslärm

Die Verwaltung wird gebeten, den Ortsbeirat über den unter anderem in der Neustadt in den kommenden Jahren an Intensität zunehmenden Lärm entlang der Bahnstrecke Mainz-Worms-Ludwigshafen zu informieren und gemeinsam mit der Deutschen Bahn AG und in Zusammenarbeit mit dem Bund und dem Land ein Konzept zu erarbeiten, um etwaigen Lärm einzudämmen.

Begründung: Bereits im vergangenen Jahr wurde in der Presse berichtet, dass der Güterverkehr entlang der Bahnstrecke am Rhein zunehmen wird. Grund hierfür ist der Ausbau der so genannten Nord-Süd – Transversale, in deren Mittelpunkt der Bau des Gotthard-Basistunnels steht, der 2016 fertig gestellt sein wird. So sollen u.a. mehr Güter auf dem schnelleren Schienenweg von Rotterdam nach Genua transportiert werden.

Im Mittelrheintal, wo die Lärmbelastung durch Züge bereits jetzt aufgrund der Lage sehr stark ist, sind die Kommunen seit Jahren aktiv um den Lärmschutz bemüht. In Mainz ist dieses Thema bis jetzt kaum diskutiert worden. Für die Gesundheit der Bewohnerinnen und Bewohner des Kaiser-Wilhelm-Rings, des Wiesenwegs, der Pankratiusstraße, der Werderstraße und des Barbarossarings sowie der Menschen in anderen Stadtteilen wäre es sinnvoll, frühzeitig Maßnahmen zu ergreifen, um den zu erwartenden Lärm einzudämmen.

Johannes Klomann